高等教育学历文凭考试全国统考课程《基础英语》系列教材

基础英语

主 编 周淼冬副主编 周训贞

中阶

● 西安交通大学出版社 XI'AN JIAOTONG UNIVERSITY PRESS 高等教育学历文凭考试全国统考课程

《杂础英语》系列教材

· 介蘭容內

器等的证明实验中选



基础菜语(中阶)/图察冬主编。一两安、两安交通

#18性 CIP 数据核学(2003) 第 0854

1 編 周 森冬 (240017, 照期) 母光 觀雨 用 副主编 周 训 贞 语。(029)2668357 2667874(发行류)

名 基础基语(中际)

西安交通大学出版社

内容简介

本书是以 1 200 词为起点的基础英语中级教程,供高等教育学历文凭班非英语专业学生使用。全书共有 30 个单元,35 篇课文,共收生词 1 051 个,词组短语 402 个。练习内容丰富,难度适中,形式多样,有阅读理解、词汇练习、语法结构、完形填空、翻译造句、词汇学习等。该教程有较强的针对性和实用性。书后附有总词汇表、总词组表。(练习答案另册出版,供教师参考)

图书在版编目(CIP)数据

基础英语(中阶)/周淼冬主编.—西安:西安交通大学出版社,2003.10 ISBN 7-5605-1755-2

I.基... Ⅱ.周... 英语-高等学校-自学考试-教材 Ⅳ.H31

中国版本图书馆 CIP 数据核字(2003) 第 085441 号

书 名 基础英语(中阶)

主 编 周森冬

出版发行 西安交通大学出版社

地 址 西安市兴庆南路 25 号(邮编:710049)

电 话 (029)2668357 2667874(发行部) (029)2668315 2669096(总编办)

印 刷 西安东江印务有限公司

字 数 416 千字

开 本 727 mm×960 mm 1/16

印 张 18.125

印 数 000 1~5 000

版 次 2003年10月第1版 2003年10月第1次印刷

书 号 ISBN 7-5605-1755-2/H·412

全套定价 26.00 元(本册定价:23.00 元 答案定价:3.00 元)

版权所有 侵权必究

为科教兴国助力

——为西京大学自编系列教材而作

当今世界,科学技术突飞猛进,知识经济已见端倪,国力竞争日增激烈。教育在综合国力的形成中处于基础地位,国力强弱越来越取决于劳动者的素质,取决于各类人才的质量和数量,这对于培养和造就我国 21 世纪的一代新人提出了更加迫切的要求。

高等学校是高层次人才培养的重要阵地,是知识创新、技术创新的摇篮,是"科教兴国"的强大主力军。高等学校的根本任务是培养具有创新精神、实践能力、创业能力、德才兼备的社会主义事业的建设者和接班人。高等学校要完成好这一历史重任,就必须加强师资队伍建设和教材建设,编写出一大批高水平、高质量的教材。通过这些教材促进素质教育,促进学生积极思考、积极探索、积极创新,早日成材,适应社会主义市场经济发展的需要。

为了实现这一任务,我们决心投入巨资,利用自己的专职教师,实行专兼结合,编写一批自用的新教材。我们所编教材,均本着以邓小平理论为指导,按照国家教委高等学校教材编写委员会的意见,结合实际,吸收国内外各科教育的最新成果,一方面正确阐述各学科的基本理论、基础知识,坚持理论联系实际原则,努力做到科学性、系统性、实践性和可读性的统一;另一方面,特别注意对学生创新思维,纳新能力,智慧理性,竞争意识,人文观念的开发,做到文理渗透,文化与科技交融,培养出既有高"智商(IQ)又有高"情商"(EQ)的创新、向上的高素质学生,奉献于时代,服务于社会。

目前,我们尚处初试阶段,不足之处,在所难免。但我们会不断努力,不断改进,尽心尽力,做好这一工作,为科教兴国尽绵薄之力。

校长 96 8 95

编者的话

《基础英语(中阶)》(以下简称《中阶》)是《基础英语》系列教材中的第二册[第一册为《基础英语(初阶)》,已由陕西人民教育出版社出版],整套教材是根据高等教育学历文凭考试全国统考课程"基础英语"教学大纲的要求编写的一套公共英语教材,内容侧重于培养和提高学生的词汇能力、阅读能力及翻译能力。《中阶》的对象是基本达到中学英语教育大纲要求、能认知 1 200 个左右英语常用词的学生,可供学历文凭班非英语专业的学生使用,也可供准备参加公共英语等级考试的英语自学者使用。

《中阶》共有30个单元,每个单元包括四部分:

- ① 词汇(单词表、词组和习语、专有名词和名称):
- ② 课文(少数课文有 A、B 两篇):
- ③ 练习(阅读理解、词汇练习、完形填空、语法结构、翻译造句等):
- ④ 词汇学习(56 个常用动词的结构和用法)。

本书的主要特点是:

(1) 课文题材面广,内容贴近生活,具有趣味性和可读性。

课文主要选自英美原版书籍,语言规范。课文内容不仅具有教育性、知识性,而且富有趣味性和可读性。

(2) 词汇覆盖面广,释义较全面,有较高的复现率。有助于学生记忆、巩固和扩大词汇量。

本册共收生词 1051 个,词组短语 402 个,绝大部分属大学英语教学大纲中的 $1\sim4$ 级词汇范围,其中基础英语大纲词 609 个。少数超 4 级词汇前标有符号($5\sim6$ 级词前标 Δ ,超 6 级词汇前标有 Φ)。

(3) 练习的内容和形式具有较强的针对性和实用性。

课文后除了有阅读理解、完形填空、语法结构、翻译造句等练习外,还配置了较多的词汇练习,"Word Forms"的意图是让学生熟悉同一词根的派生词,从而进一步扩大词汇量,"Word Study"则主要用以培养造句翻译能力。编者认为词汇量和阅读量都是影响学生应考能力的关键因素。

本书由西京大学基础英语教研室组编。西安交通大学周森冬教授、第四军医大学周训贞教授分别担任主编、副主编。编写人员(按姓氏笔划排列):马晓英,王亚文,支晓燕,白钰枝,任卫华,刘阳君,许亮琴,李亚妮,张小花,周训贞,周森冬,黎英。

编 者 2003年7月于西京大学

Contents

目 录

Unit	1					
•	Text					
		ses				
	Word	Study: ask, speak	••••••	••••••••••••••••••••••••••••••••••••••	••••••	6
Unit	2					
•	Text	Words 单词				
	Exerc	ses ······	• • • • • • • • • • • • • • • • • • • •	• • • • • • • • • • • • • • • • • • • •		11
	Word	Study: say, agree				13
Unit	3					1
	Text	The Printed Words	文字	• • • • • • • • • • • • • • • • • • • •		16
	Exerc	ises ······	• • • • • • • • • • • • • • • • • • • •	• • • • • • • • • • • • • • • • • • • •		18
	Word	Study: need, imagine			2.5	20
Unite 4	4					
▼	Text	Making Sense of Wha	t We Say			V.
		弄懂我们的意思		• • • • • • • • • • • • • • • • • • • •		23
	Exerc	ises ······		•		25
	Word	Study: mean				27
Unit	5					
•	Text	Speech and Commun	ication	言语和交际		30

	Exercises	
	Word Study: listen, hear	34
Unit	6	
* *	Text Why Do People Read Newspapers?	
	人们为何看报?	
	Exercises	37
	Word Study: tell, watch	40
Unit	7	
•	Text The Media 传播媒介 ······	
	Exercises ·····	45
	Word Study: make, use	47
Unit	8	
	Text The Case for Advertising 做广告的理由	
	Exercises	53
	Word Study: appear, seem	54
Unit	9	
	Text Advertising 广告 ·····	57
	Exercises:动词第三人称单数,冠词 ······	58
	Word Study: know, notice	61
Unit	<u>10</u>	
	Text Information, please! 请介绍情况!	
	Exercises: can, may, could	
	Word Study: let, have	68

Unit 11					
Text Our Enviror	ment 我们	的环境			70
Exercises: 非限制的	生定语从句…				73
Word Study: enjoy	, prefer ···				75
Unit 12					
Text A Man in So					
Exercises: ·······					
	罪行为				
Exercises: ought to					
Word Study: happe	n, help ·····	••••••	• • • • • • • • • • • • •		87
Unit 13					
Text Universities	; 大学				89
Exercises:现在分词	1,过去分词,知	硅词			92
Word Study: reme	mber, consid	ler ·····		•••••	95
Unit 14					
	教育				
Exercises ······]	100
Word Study: take,	smell]	102
Unit 15					
	of Education				
Exercises					
Word Study: hope	, wish ······	•••••	••••••	······ ;	109
Unit 16		,			
Text Education of	out of School	校外表	炎育		111
Eversions					116

	119
Jnit 17	
Text A Mass Production 大量生产	123
Exercises ·····	126
Text B Work 工作 ······	130
Exercises: for, of	131
Word Study: decide, get ······	132
Unit 18	
Text A The Olympics 奥林匹克运动会	135
Exercises ·····	137
Text B Sports and Games 体育和运动	140
Exercises ·····	142
Word Study: find, succeed	143
Unit 19	
U nit 19 Text A Sleep 睡眠 ······	146
Unit 19	146
Unit 19 Text A Sleep 睡眠	146 148 150
Unit 19 Text A Sleep 睡眠	146 148 150
Unit 19 Text A Sleep 睡眠	146 148 150 153
Unit 19 Text A Sleep 睡眠	146 148 150 153
Text A Sleep 睡眠	146 148 150 153 155
Text A Sleep 睡眠 Exercises Text B Sleep 睡眠 Exercises Word Study: allow, keep	146 148 150 153 155
Jnit 19 Text A Sleep 睡眠 Exercises Text B Sleep 睡眠 Exercises Word Study: allow, keep Jnit 20 Text A Influenza 流行性感冒	146 148 150 153 155 157 157
Text A Sleep 睡眠 Exercises Text B Sleep 睡眠 Exercises Word Study: allow, keep Jnit 20 Text A Influenza 流行性感冒 Exercises	146 148 150 153 155 157 159 162

	Text Insomnia 失眠 ······	167
	Exercises: 动名词,不定式	168
	Word Study: see, forget	
Unit	22	
	Text Climate and Vegetation 气候和植物	177
	Exercises: 比较级,最高级,冠词	178
	Word Study: teach, dare	182
Unit	23	
	Text Ordinary Aspirin is Truly a Wonerful Drug	
	阿司匹林真妙	185
	Exercises: 介词和 to-·····	186
	Word Study: suggest, stop	193
Unit	24	
	Text Living a Long Life 长寿	196
	Exercises: 介词,副词,to- ····································	198
	Word Study: believe, expect	202
Unit	25	
	Text To Be or Not to Be a Vegetarian?	
	吃素还是吃荤?	205
	Exercises ·····	208
	Word Study: explain, advise	213
Unit	26	
	Text Physical Fitness 身体健康 ······	218
	Exercises ·····	
	Word Study, like leave	000

ı	Jr	nit	2	7
•	"	9 E B		•

Text What You Don't Know about Exercise	
有关锻炼,你有所不知	
Exercises: 介词,to-,冠词 ····································	229
Word Study: try, intend	235
Unit 28 ◆	
Text Travel 旅行······	238
Exercises ·····	239
Word Study: excuse, want	242
Unit 29	
Text A The Sinking of the Titanic	
泰坦尼克号的沉没	245
Exercises ······	
Text B The Titanic 泰坦尼克号	
Exercises: 时态,语态,can, cannot, may, may not,	
in, on	252
Word Study: order, suppose	
Unit 30	
Text Mystery Monter of Loch Ness 尼斯湖怪	
Exercises: ·····	259
Word Study: would	262
附录 1	264
总词汇表(索引)	264
附录 2	074
词组短语(索引)	2/4
附录 3	daa
常用缩写和语法代号	280

unit 1

The Origin of Words

Vocabulary

Word List

- origin / oridzin/n. [C;U] 1.起源,由来,起因 2.[P]出身,血统 technical / teknikəl/adj. 技术的,技术上的,技巧方面的 invention / invenfən/n. [C] 1.发明,创造,发明物 2.捏造,虚构 discovery / diskʌvəri/n. 1.[C]被发现的东西 2.[U]发现,发觉 coin / koin/v. 铸造(硬币);创造(新词) n. [C]硬币 inventor / inventə/n. 发明家
- ✓ observe / əb'zə:v/v. 1.注意到 2. 观察,观测 3. 遵守 4. 评论 common / 'kɔmən/ adj. 1. 平常的,普通的 2. 共同的,公共的,共用的,共有的
- ▲ gamble / 'gæmbl/ v. 賭博,投机,孤注一掷 n. [C]1. 賭博 2. 投机,冒险

bread / bred/ n. [U]面包

later / 'leitə/ adv. 稍后,随后,后来

sandwich / 'sænwid3, 'sænwitf/ n. [C]夹心面包,三明治

- ◆ boycott / 'boikot/ v. 联合抵制,联合起来拒绝跟…来往 refuse / ri'fju:z/ v. 拒绝,谢绝,不同意 captain / 'kæptin/ n. [U] 1. 船长,机长 2、上尉,队长,领队
- __agent /'eidzənt/n. 代理人,代理商,经纪人 rent / rent/n. [C:U]租金 v. 出租
- landowner / lændəunə/ n. 地主,土地所有者
- ▲ tenant / 'tenənt/ n. [C]承租人,房客,租客;佃户 eventually / i'ventjuəli/ adv. 最后,终于 popular / 'popjulə/ adj. 1. 通俗的,流行的 2. 受欢迎的

Phrases and Expressions

find one's way into ... 设法到达,进入for fun 开玩笑地,不是认真地later on 以后,后来,之后

become part of ... 成为…的一部分have sth. to do with ... 与…有关系land agent 地产经纪人not at all 一点也不get back to 回到,返回be removed 被撤职,被免职

Proper Nouns and Names

Lord Sandwich / 'loid 'sænwid3, 'loid 'sænwitf/ 桑德威治動爵 Captain Boycott / 'kæptin 'boikot/ 博依卡特船长 Ireland / 'aiələnd/ 爱尔兰島

Text

The Origin of Words

About three hundred words in the English language come from the names of people. Many of these words are technical words. When there is a new invention or discovery, a new word may be coined after the inventor or scientist.

It is interesting to observe how many common words have found their way into the language from the names of people. Lord Sandwich who lived from 1718-1792 used to sit at the gambling table eating slices of bread with meat in between. As the Lord was the only one among his friends who ate bread in that way, his friends began to call the bread "sandwich" for fun. Later on the word became part of the English language.

The word "boycott" means to refuse to have anything to do with somebody or something. It comes from a man called Captain Boycott. He was a land agent in 1880, and he collected rents and taxes for an English landowner in Ireland. But the Captain was a very harsh man. He treated his poor tenants very badly. His tenants decided not to speak to him at all. Eventually word got back to the landowner and the Captain was removed. The word "boycott" became popular and was used by everyone to mean the kind of treatment that was received by Captain Boycott.

(220 words)

Exercises

Comprehension

A. Choose the best answer to ea	ich auestion .					
1. A few hundred come fr	-					
A. new inventions	B. languages					
C. English words	D. new discoveries					
2. Lord Sandwich died at the age of						
A. 1718 B. 1792						
3. Lord Sandwich was fond of	·					
A. eating out all the time						
C. playing games with words	D. taking bread with meat					
4. "Sandwich" is a word coined by _	·					
A. Lord Sandwich	B. The friends of Lord Sandwich					
C. inventors	D. scientists					
5. Captain Boycott lived in the						
A. seventeenth century	B. eighteenth century					
	D. twentieth century					
6. The tenants did not like						
A. to collect rents and taxes	B. the English landowner					
C. the harsh land agent						
7. When the landowner found out	that the tenants were boycotting his land agent, he					
<u> </u>						
A. dismissed the Captain						
C. removed the poor tenants						
B. Answer the following questi						
	anguage come from the names of people?					
	2. What happens when there is a new invention or discovery?					
	3. In what year was Lord Sandwich born?					
	4. Besides eating sandwiches what else did Lord Sandwich use to do?					
	5. Was Lord Sandwich the only one who ate bread with meat in between?					
	6. What was the occupation of Captain Boycott?					
	7. In what way was Captain Boycott harsh?					
	8. How did his tenants react to his treatment?					
9. What happened to Captain Boycott then?						
10. What does the word "boycott" π	10. What does the word "boycott" mean?					

Vocabulary

A. C	Choose the correct meaning for	each of the words or phrases as used in
ti	he passage.	
1.	Many of the words are technical wor	rds. Technical means connected with
	A. games	B. boys and girls
	C. fishes	D. mechanical or industrial arts
2.	The word invention (line 2, paragra	nph 1) means
	A. word	B. product
	C. race	D. language
3.	A. new word is coined after the inve	entor or scientist. Coined means
	A. invented	B. counted
	C. placed	D. turned into money
4.	It is interesting to observe (line 1, p	paragraph 2) means it is interesting to
	A. find	B. find out
	C. see and notice	D. remember
5.	Lord Sandwich lived from 1718 - 179	92. The word "Lord" shows he was
	A. a commoner	B. a nobleman
	C. a judge	D. a priest
6.	A landowner (line 3, paragraph 3) i	is one who
	A. buys and sells land	B. owns no land
	C. has land of his own	D. rents out land to land agents
7.	He treated his poor tenants very bad	ly. Tenants are people who
	A. has no money	B. work under a land agent
	C. pay for the use of land or room	D. work as farmers
В. И	Vord Forms: Choose the corre	ct word form to fit into each sentence.
1.	to invent, invention, inventor	
	A. Trainslong before cars	•
	B. Edison was an	
	C. After the of the wheel,	, people could travel faster.
2.	to discover, discovery	
	A. His in physics made hir	n famous.
	B. Columbus America in 1	492.
	C. Did you ever who sent	you the flowers?
3.	to observe, observation, observer	
	A. His powers of are poor	
	B. She has the birds all he	r life.

C. She was a careful _____.

4. to refuse, r	efusal		
A. He aske	d her to marry him	n, but she	
B. Her	caused his p	ain.	
C. The pris	soner to	give his name.	
5. to treat, tr	eatment		
A. Her par	ents still	her like a child.	
B. This gla	ss must v	vith care.	
C. He's go	ne to the hospital	for special	
6. to remove,	removal		
A. He	his desk to a	nother office.	
B. That of	ficer must	_ from his position.	
C. Our	is to take pl	ace on Sunday.	
Cloze Test			
	ink with the h	est from the four choi	ces given
			ptive to new words. For one
			rguments then arise as 3
			meaning for 5 word. If
			using it, it becomes 8
source of informati		major dictionaries used in	schools and offices a
		C anathra	D 41
	B. rather	C. another	D. other
	B. because	C. when	D. whose
	B. with	C. on	D. to
	B. or	C. and	D. so
		C. a being existed	D. a being existing
6. A. a		C. the	D. /
7. A. upon	B. to	C. with	D. on
8. A. accepting	B. accented	C being accepted	D to be accepted

C. appear

C. like

D. come

D. with

Translation

9. A. see

10. A. as

Translate the following sentences into English.

1. 这种产品已经进入国际市场。(find one's way into)

B. find

B. for

2. 我讲这话不是在开玩笑。(for fun)

- 3. 图书馆已经成为现代教育不可缺少的一部分。(become part of)
- 4. 她对数学一点也不感兴趣。(not at all)
- 5. 牛仔裤(jeans)很受年轻人喜爱。(popular)

Word Study

ask vt. 1.问 2.要求,请求,征求 3.激请 vi. 1.问 2.要求

① ask (+ sb.) + n./pron.

Did you ask the price at first?

Ask him his name.

I came to ask you a favour.

She's not strong. We couldn't ask too much of her.

② $ask + (sb_+) + what/when...$

She asks when you will be back in Beijing.

She asked me in a small voice what time it was.

(3) ask + if...

She asked if she could leave early.

4 ask + that . . .

We asked that he (should) go out.

 \bigcirc ask + to-v.

Someone is asking to see you.

She asked to be given more work to do.

 \bigcirc ask + sb. + to-v.

He asked Xiao Zhou to get in touch with him.

He then asked us to be seated.

 \bigcirc ask + sb. + adv./prep. phrase.

Ask him in, Mrs. Wang.

They asked me to dinner at a restaurant.

⑧ ask (+ sb.) + about + n. [询问(某人)有关···,问及···,打听···]

She asked me about my school.

Uncle Wang asked about you yesterday.

She went to the station to ask about the trains.

⑨ ask for + n. [要求,要求见(某人)]

If you get into trouble, don't hesitate to ask for advice.

There's a woman at the door, asking for Mr. Sharp.

⑩ ask + sb. + for + sth. (向某人要求某事/某物)

We asked them for help.

He asked the waiter for the bill.